
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00031            DEL  19/04/2023 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DEL 19.04.2023 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 19 del mese di aprile, alle ore 10:02 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico NO  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Domenico Fumai Michelangelo Quaranta  

 



 

La Presidente del Municipio 4, Prof.ssa Grazia Albergo, concede la 

parola al Consigliere proponente: 

 

Il Consigliere Municipale V. Burdi, primo firmatario, legge la proposta presentata al 

Consiglio del 19/04/2023 , formulata come segue: (vedere la proposta) 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione della Presidente; 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

-           SENTITI i diversi interventi; 

-           VISTO il verbale ---------------- 

-  PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il 

parere del Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

-       ASCOLTATA la proposta finale formulata dalla Presidente; 

-          VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE, parere ……………….. 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di provvedere come per sua competenza 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



COMUNICAZIONI 



 

Consigliere Burdi 

Buongiorno a tutti. Prima di presentare e di leggere l’ordine 

del giorno presentato in data odierna volevo constatare ed 

eventualmente modificare se c’è il consenso unanime da parte di 

tutti in quanto nella convocazione del Consiglio Municipale non 

vedo evidenziato, come è prassi che si faccia, l’ordine del 

giorno comunicazioni varie. Il mio capogruppo venerdì mi aveva 

informato che comunque era stato preso in considerazione di 

inserire anche questo ordine del giorno che ritengo ormai debba 

essere un caposaldo che debba andare in automatico, ma invece 

sembrerebbe che le comunicazioni debbano essere una vittoria da 

parte di tutti i Consiglieri per poterle inserire. Quindi 

eventualmente ne discutiamo in seguito. 

 

Presidente 

Relativamente poi all’altra proposta che faceva il Consigliere 

Burdi di inserire l’ordine del giorno comunicazioni è chiaro 

che si è trattato, non c’è una volontà nel non aver inserito le 

comunicazioni perché chi era presente alla capigruppo sa che ne 

abbiamo parlato ed era emerso che voleva inserirlo, l’aveva 

proposto il capigruppo del gruppo Fratelli d’Italia, sostenuto 

credo anche dalla Consigliera Abbinante. È una prassi secondo 

alcuni punti di vista, ma non c’è scritto da nessuna parte che 

debbano esserci. In ogni caso anche qui vi chiedo vogliamo 

inserire il punto comunicazioni, che chiaramente va in coda 



alla discussione degli altri punti? Anche per questo su 

proposta del Consigliere Burdi votiamo. 

 

Dirigente 

Votiamo per la proposta, per inserire nell’ordine del giorno le 

comunicazioni in coda. Si vota. 

 

Presidente 

Favorevole. Quindi come sesto punto all’ordine del giorno oggi 

avremo le comunicazioni. 

Presidente 

Bene, passiamo al punto 6: “Comunicazioni”. Chiedo se ci sono 

comunicazioni da fare. Consigliere Cascione, prego. 

 

Consigliere Cascione 

Presidente buongiorno, Dirigente, Consiglieri tutti di nuovo. 

Volevo dire solo una cosa, in merito alla proposta che hanno 

fatto i tre Consiglieri, Burdi, Quaranta e Abbinante, io ho 

dato parere contrario, dovevamo discutere, la voterò comunque 

contraria alla discussione, ma per un semplice motivo. Quando 

le proposte le fanno gli altri devono essere viste dalla 

Commissione, quando le fanno loro le proposte non si vedono in 

Commissione. Peraltro (incomprensibile) anche in un’altra 

Commissione. Quindi io certe volte rimango basito. Io darò il 

voto contrario anche quando ci sarà la discussione, perché io 

penso che già questa proposta che abbiamo votato sia stata 



vista in cinque, sei Commissioni ed è stata lavorata, quindi 

una proposta per quanto riguarda quella loro sul progetto dei 

ragazzi credo che vada vista anche con i servizi sociali, 

perché essendo un fondo che si può utilizzare con i fondi dei 

servizi sociali, trattandosi di minori e tutto il resto, quindi 

credo che va vista un po’ meglio in Commissione. Poi per quanto 

riguarda una serie di richieste che noi abbiamo fatto 

all’ufficio Ivop, come le dissi l’altra volta Presidente, noi 

non riusciamo ad avere un contatto con l’ufficio Ivop, nello 

specifico con l’ingegnere Laricchia e l’ingegnere Arborea, per 

diversi motivi. Una delle tante è la famosa sottostazione, che 

la nota avuta da Galasso in riscontro per la questione filobus 

che in data 10 marzo 2023 diceva di attenzionare la questione 

della sottostazione e ad oggi è passato un mese e non abbiamo 

avuto ancora notizie. Poi per tutti quanti i progetti e gli 

studi di fattibilità relativamente al parco archeologico di 

Ceglie, studi e fattibilità di Parco Manzari, le famose case 

dell’acqua, i lavori Peba che si sono bloccati e la questione 

dei lavori di piazza Umberto a Carbonara, il rifacimento dei 

marciapiedi perimetrali. Cioè non abbiamo nessuna notizia. 

Arborea, l’ingegner Arborea e l’ingegnere Laricchia sono 

diciamo latitanti, sono latitanti. In più abbiamo chiesto agli 

uffici preposti di conoscere l’esito dell’utilizzo e la 

destinazione d’uso dell’ex anagrafe di Ceglie, visto che ormai 

è un immobile libero, è andato deserto e vorremmo capire, 

abbiamo invitato sia l’Assessore che gli uffici per conoscere 



una serie di informazioni. Quindi le chiedo di poterci dare una 

mano a sollecitare gli uffici preposti e precisamente 

l’ingegnere Laricchia soprattutto, anche con l’ingegner 

Galasso, l’Assessore. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, ribuongiorno a tutti. Allora, per quanto riguarda l’ordine 

del giorno presentato pocanzi, quindi dalla risposta del 

Consigliere Cascione, mi viene da dire da che pulpito viene la 

predica. Un Presidente di Commissione che presenta un ordine 

del giorno non condividendolo con la Commissione stessa di cui 

lui era Presidente e che per questo ha generato le sue 

dimissioni, quindi questa cosa non l’accetto caro Consigliere, 

anche perché poi in buona fede non avete ammesso alla 

discussione questa giornata. Io ho dato un mio piccolo 

contributo con il Presidente della Commissione, ci siamo 

allontanati un attimo e ne abbiamo discusso, ho detto avete un 

mese di tempo, non necessita che ci debba essere scritto il 

nome di Burdi, Quaranta o Mariella. Io ho avuto questa idea. Se 

si può fare si fa, condividendolo anche con gli assistenti 

sociali o con qualcuno, se è fattibile. Una mia idea, una mia 

semplice idea, se fattibile o meno, altrimenti pace e bene, la 



lavorerete in Commissione, come è giusto che sia, ma almeno ho 

voluto partecipare. Per quanto riguarda poi le mie 

comunicazioni, una comunicazione a lei Presidente, chiedo 

scusa, a lei Presidente, oltre a farla quotidianamente a me 

ritengo che anche lei signor Mangialappi stia inviando una 

serie di… no, non è tediare, una serie di richieste per il 

piccolo, di sopraelevare la miniatura della villa, quella che 

sta qui, del monumento. Mi chiede quotidianamente, quindi 

eventualmente se dobbiamo fare una colletta al Municipio io 

sono pronto senza alcun motivo. Ogni giorno che lo incontro mi 

dice di ricordarvi, ma penso che lo abbia fatto, lo faccia lui 

quotidianamente. Ritornando anche alle richieste del 

Consigliere Cascione la questione del filobus e piazza Chiaro 

Brandonisio è un qualcosa di vergognoso, cioè qualcosa che va 

avanti dal 2021, ma anche prima. Prendo atto che lei ha 

sollecitato l’11 aprile per quanto riguarda la richiesta di 

aggiornamenti, ma al di là della richiesta formale devono 

seguire degli atti o dei provvedimenti, perché se qualche 

bambino, qualche persona, è anche nelle immediate vicinanze di 

un piccolo parco destinato al nostro territorio, se qualcuno si 

fa male voglio vedere proprio di chi sarà la responsabilità. 

Quindi la questione della sottostazione elettrica e anche del 

filobus in sé e per sé, perché quella risposta ricevuta 

dall’Assessore Galasso non soddisfa ritengo l’intera 

Commissione di cui io ne faccio parte, in effetti ne avevamo 

anche inviato formale risposta all’Assessore Galasso. Per 



quanto riguarda l’installazione del totem sembrerebbe che qui 

ci sia anche, del totem in piazza Diaz, un perdere tempo, 

gestire le eccezioni, perché l’ultima volta che è venuto 

l’Assessore Galasso dice no, va beh, l’architetto Fiaschetti 

non c’è più, sì, va beh, ma la villa è stata inaugurata nel 

2019, capisco tutte le problematiche, nel 2019, dicembre 2020, 

è stata inaugurata dicembre 2020, sono passati due anni e 

mezzo, non possiamo andare a giustificare una promessa fatta 

dall’Assessore, fatta dal Sindaco, fatta dall’Amministrazione 

con un pensionamento del responsabile. Prendo atto oggi, 19 

aprile, manutenzione straordinaria strade, entro aprile 

l’Assessore Galasso nell’ultimo incontro ci aveva rassicurato 

che entro aprile via Vittorio Veneto a Ceglie doveva essere 

manutenuta con la manutenzione straordinaria, dove i lavori 

erano già stati tutti affidati e quant’altro, mancano 11 

giorni, non abbiamo notizie. Aprile. Aprile di quale anno? Lo 

ripeto un’altra volta. Si stanno avvicinando le votazioni, mi 

auguro che almeno prima delle prossime votazioni in perfetto 

stile prima Repubblica si possano ascoltare tutte le strade che 

necessitano di manutenzione straordinaria e via Vittorio Veneto 

è una strada attenzionata sin dal 2019, sin dal 2019 che 

necessitava di una manutenzione straordinaria.  

 

Presidente 

Si avvii alla conclusione. 

 



Consigliere Burdi 

Ultimo, ma perché devo concludere, ma potrei proseguire, piazza 

Vittorio Emanuele a Ceglie, sono in attesa di ricevere quella 

risposta dall’architetto Selvaggi per quanto riguarda 

l’installazione dei due anziché quattro tavoli. Io, vi dico 

francamente, non riesco a trovare la ratio di queste scelte 

peraltro nemmeno condivise con la Commissione di competenza. 

Facciamo le coperture da quattro lati, poi mettiamo solo due. 

Mi auguro che questo possa essere l’inizio e successivamente si 

possa effettuare un ulteriore ordinativo in modo tale da 

completare e rendere accettabile la riqualificazione che 

comunque è stata iniziata ma non conclusa. Tutto qui, grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliere Burdi. Ci sono altri interventi? Consigliera 

Abbinante, prego. 

 

Consigliera Abbinante 

Grazie Presidente. Volevo rispondere al Consigliere Cascione 

che diceva che le proposte quando arrivano dall’altra parte 

devono essere accettate, mentre poi vengono bocciate. È agli 

atti, è un dato di fatto che è la seconda volta che non vengono 

ammesse manco alla discussione e la cosa la ritengo abbastanza 

grave. Quella è un’imposizione di maggioranza, perché un 

progetto, un’idea, va almeno discussa e poi documentata, va 

discussa perché deve andare di default, però non per voi. 



Quindi avete bocciato. Quindi è agli atti che dall’altra parte 

non c’è per niente comunicazione con l’opposizione. Detto 

questo vorrei comunicare Presidente l’annoso problema delle 

strade vicinali. Mi giunge comunicazione dai residenti che si è 

passati alla mancata sicurezza delle strade vicinali in quanto 

ora sono bersaglio di furti, atti vandalici e ripetendo sempre 

che mancano i servizi igienici, vorrebbero almeno un palo per 

l’illuminazione. Quindi siccome avevo già posto 

l’interrogazione ad inizio consiliatura, a che punto siamo? 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliera Abbinante. Vuole intervenire il Consigliere 

Quaranta? Prego, Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Nicola Quaranta 

Grazie Presidente. Io partirei proprio da questo ultimo punto, 

perché ancora stamattina sollecitavo il Presidente della mia 

Commissione ad affrontare questo tema ed eventualmente a fruire 

di certi fondi mirati alla riqualificazione delle strade 

rurali, fondi regionali, quindi non andremo a gravare nemmeno 

sul bilancio comunale. Quindi ribadisco, questa è una cosa che 

spero nei prossimi giorni riusciremo ad articolare. Certo, le 

nostre strade vicinali sono tante e non credo che potremo 

risolvere le problematiche di tutte, però se già riuscissimo a 

risolvere le problematiche di qualche strada sarebbe già un 



discreto risultato. Presidente, poi andiamo a una serie di 

notizie più che altro che poi sono quelle che già hanno 

illustrato molto bene i Consiglieri che mi hanno preceduto, 

quindi semmai mi permetterei di aggiungere solo la richiesta 

per quanto riguarda via Principessa Iolanda, che ormai sta 

diventando un problema che sembrava risolto e invece è un 

problema che anche quello purtroppo non è risolto e io 

veramente non riesco a capire il perché, perché almeno dalle 

notizie in mio possesso sembra che tutto l’iter burocratico 

compreso il problema più serio, cioè i fondi economici, fosse 

tutto ormai, il percorso fosse completato e che quindi si 

doveva solo passare ai lavori. I lavori non si eseguono e 

quindi chiedo se lei è a conoscenza del perché di questa 

problematica. Per quanto riguarda poi quella piccola, mi 

permetto io di dire quella piccola cosa che diceva il 

Consigliere Burdi, mi permetto di dire, mi riferisco al 

manufatto all’ingresso che rappresenta il momento di Ceglie. 

Non accetto che si dica tediare, perché invece quella 

associazione è una di quelle associazioni che veramente 

interagisce in senso positivo e senza alcun interesse personale 

con l’Amministrazione. Quindi se chiedono di mettere meglio in 

evidenza quello che è il frutto dell’ennesimo loro sacrificio 

personale io credo che non sia giusto dire tediare ma bisogna 

dire, anzi non bisogna dire, bisogna fare, che è la cosa più 

importante, bisogna fare, che poi è un interventino da nulla 

che potremmo, come diceva anche il Consigliere Burdi, pure 



autotassarci, perché sarebbe cosa di poco conto e potremmo dare 

questa risposta a chi si sforza di interagire con noi, di fare 

proposte, che sono un po’ gli stessi che recependo la richiesta 

degli uffici di trovare un immobile nella piazza Vittorio 

Emanuele di Ceglie del Campo dove allocare il bagno pubblico, 

sono gli stessi che si sono dati da fare e hanno trovato pure 

l’immobile. Poi sappiamo tutti come è andata, non voglio fare 

nessun tipo di polemica. Voglio però solo mettere in evidenza 

che le persone che vengono qui e vengono a darci veramente una 

mano senza alcun interesse, senza richieste strane di alcun 

tipo, bisogna stare al loro fianco, punto e basta, per quello 

che mi riguarda. Ieri mi dicevano, è un tema che affronto con 

un attimino di difficoltà perché sapete tutti delle mie 

difficoltà tecnologiche, però mi sembra di aver capito che 

l’app Barisolve, chiedo sostegno a voi che sicuramente ne 

sapete più di me, si possa scaricare solo sugli i-phone, sui 

telefoni col sistema Android no. Mi è stato detto questo. 

Addirittura io ho fatto anche verificare, vi prego di 

verificare, spero anzi a questo punto… lo so, lei ha gli stessi 

miei problemi. Va beh, ma io sono felice anche di aver fatto 

questa cattiva figura, però evidentemente, però il sistema 

funziona, perfetto, sono contento di questa cosa. Ci sono 

ripeto una serie di cose. Io Presidente, veramente non fruisco 

nemmeno di tutto il mio tempo, su una cosa voglio… addirittura? 

Va bene, ho bisogno ancora di un paio di minuti, non di più. Su 

una cosa io sono veramente, come si dice quando si parla in 



dialetto, sono (incomprensibile) e mi riferisco, ora 

circostanzio meglio, mi riferisco a quella richiesta dei 

cittadini di via Umberto Primo per quanto riguarda un incontro 

con il Sindaco, diciamo tutte le personalità che sappiamo per 

quanto riguarda l’installazione di quell’antenna. Presidente, 

quella è una cosa che non le fa onore. Glielo dico con la 

massima serenità, non le fa onore il modo in cui ha affrontato 

quel problema. Glielo dico, ribadisco, con la massima serenità, 

però non le fa onore, perché, intendiamoci, ci tengo a ribadire 

che chi sta parlando in questo momento una soluzione non ce 

l’ha, non vado lì a fare il capo popolo, ad arruffare o ad 

agitare, peggio ancora, assolutamente, io una soluzione non ce 

l’ho, però quello che chiedeva quella gente, da quello che mi 

sembra di capire, rassicurazioni, ma le rassicurazioni da chi, 

è il punto di riferimento di una comunità a partire dal 

Sindaco, l’Assessore all’igiene e ambiente, agli esponenti 

comunali di questo territorio, agli esponenti municipali, a lei 

che è il nostro primo riferimento. Lei invece non ha fatto 

altro che sviare la questione, non affrontarla più, con la 

speranza che cadesse nell’oblio come tante cose sono cadute 

nell’oblio, a partire dai passaggi a livello che non si parla 

più, però non è così che noi possiamo affrontare le 

problematiche perché io non le sto dando alcuna responsabilità, 

ci tengo a ribadirlo, lei non ha alcuna responsabilità anche 

perché è nei fatti, è nel regolamento. Non diamo nemmeno i 

pareri, che noi qua siamo un parerificio, però su quelle cose 



noi un parere non lodiamo, quindi lei non ha alcuna 

responsabilità diretta. Però quello che le chiedevano i 

cittadini, non quello che le chiedeva Nicola Quaranta, è di 

organizzare questo incontro pubblico. Invece lei, ripeto, non 

l’ha fatto, perché dicendo raccogliamo le disponibilità, 

Presidente, stiamo parlando di 40, 50 persone, come si fa a 

mettere insieme 40, 50 disponibilità? Era obbligatorio invece 

dire che questo giorno a questa ora presso questo luogo si 

terrà questo incontro. Chi non veniva poi si prendeva le 

proprie responsabilità o lo giustificava, però a me non è 

andata giù questa cosa. Glielo dico con la massima, ripeto, 

serenità e chiudo dicendo per l’ennesima volta una richiesta 

precisa per quanto riguarda il fatto dei passaggi a livello, 

che sappiamo tutti che nessuno vuole affrontare e questa non è 

colpa sua, intendiamoci, questa è colpa del Sindaco, 

dell’Assessore ai lavori pubblici, perché stanno finendo di 

strangolare un territorio, soprattutto i territori di Ceglie e 

Carbonara stanno soffrendo pesantemente di queste situazioni e 

la mia richiesta precisa, terra terra, è quella che si 

installino nelle strade interessate da questo problema i 

cartelli di obbligo di spegnimento motori e questa cosa la si 

deve fare anche urgentemente, perché ora con l’arrivo della 

bella stagione i signori automobilisti per non spegnere le auto 

e quindi non spegnere l’aria condizionata finiscono di 

avvelenare la gente che abita in quei posti, che è già 

avvelenata di suo. Quindi ripeto chiudo il mio intervento, la 



ringrazio per il tempo concessomi e per favore almeno questa 

vicenda affrontiamola con immediatezza. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Quaranta. La parola al Consigliere 

Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Grazie, di nuovo un saluto a tutti. Io rubo solo velocemente un 

minuto. Parto dalla collega Mariella Abbinante e rispondo a 

Vincenzo. Mi ha stupito che l’ordine del giorno che ha 

presentato il collega Vincenzo Burdi sia stato firmato dalla 

collega Mariella Abbinante. Vi spiego il motivo. Mariella fa 

parte della nostra Commissione, Prima Commissione sport. 

Mariella sa benissimo ed è la risposta a Vincenzo che noi 

praticamente, qui abbiamo anche Vito, stiamo discutendo dei 

4500 euro che sono i fondi residui dello sport, non ne abbiamo 

più, perché stiamo lavorando su un progetto per un torneo 

inclusivo di ragazzi. Già siamo a buon punto. La collega lo sa. 

Ecco perché mi è sembrato strano che la collega abbia firmato 

l’ordine del giorno di Vincenzo, quindi indirettamente questa è 

la risposta anche per Vincenzo del motivo per cui io, 

sbagliando meno, no, ma è giusto per una spiegazione, sono 

stato contrario perché noi ripeto come Commissione, come fate 

voi, lavoriamo su quello che abbiamo a disposizione. Non so se 

sono stato chiaro. Ci tenevo a fare questo riferimento. Detto 



questo, che ci tenevo, alla Presidente invece chiedo 

ufficialmente come Commissione speciale noi stiamo affrontando 

diverse tematiche. Abbiamo affrontato la tematica dei rifiuti. 

In relazione al discorso che a breve partirà la raccolta 

differenziata l’Amiu, nella persona del presidente, ha ricevuto 

da parte nostra il lavoro che abbiamo fatto in Commissione 

speciale per quanto riguarda delle slide di presentazione su 

come comportarsi per la raccolta differenziata, un documento 

molto interessante da portare in visione alle scuole. A oggi 

non abbiamo avuto riscontro. Gentilmente Presidente se si può 

interfacciare col presidente dell’Amiu, giusto anche per 

mettere in risalto il lavoro che noi Commissione speciale fino 

adesso abbiamo fatto. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Vuole intervenire di nuovo il Consigliere Cascione. 

Prego, per una velocissima replica. 

 

Consigliere Cascione 

Grazie Presidente. Volevo dire per quanto riguarda l’ordine del 

giorno delle strade vicinali non l’abbiamo portato perché 

chiaramente il presidente Vito Menolascina abbiamo detto che lo 

porteremo come eventuale ordine del giorno, però l’incontro con 

l’ingegner Arborea è anche propedeutico a queste richieste. Io, 

oltre a queste richieste, che noi siamo in attesa di conoscere 

da Laricchia e Arborea, le chiedo un’altra cosa. C’è stata una 



delibera che abbiamo visto in maniera molto fugace anche con 

l’ingegnere Laricchia e Galasso tempo fa, dove dovevano darci 

una risposta, ma non abbiamo mai avuto una risposta e parlo 

della delibera numero 171 del 25 febbraio 2019, dove leggo 

l’oggetto, approvazione dello studio… sì, solo che siccome è 

una cosa molto importante, la copia Presidente, approvazione 

studio di fattibilità dove parla di interventi di 

riqualificazione del centro storico di Carbonara e 

valorizzazione del centro storico di Ceglie del Campo. Siccome 

abbiamo necessità di questa situazione, il rifacimento delle 

strade, le manutenzioni, il Peba, rientrano tutte in questo 

studio di fattibilità e tra questi ci sono, leggo giusto quali 

sono gli interventi in breve, riqualificazione ambiti pedonali 

relativamente ai perimetri in blu, via Vaccarella sistemazione 

superficiale per creazione posti auto, ex opera pia 

sistemazione superficiale per creazione posti auto, ex campo di 

calcio Leo dell’Acqua sistemazione superficiale per creazione 

posti auto, che qualcuno diceva che non esisteva questa cosa, 

però c’è una delibera che diceva questa cosa, invece abbiamo 

trasformato il campo di calcio in sappiamo tutti come, nel bene 

e nel male. Poi zona ferrovia, zona FS, sistemazione 

superficiale per creazione posti auto, collegamento di mobilità 

sostenibile Carbonara – Santa Rita e interventi di moderazione 

del traffico ambiti di Loseto. Tutto questo per un valore di 8 

milioni di euro. C’è un capitolo per 10 milioni di euro, lo 

studio di fattibilità, quindi io le chiedo Presidente di 



chiedere ufficialmente all’ingegner Galasso, all’Assessore e 

all’ingegner Laricchia di avere informazioni, progetti, tutto 

quello che necessita e se questo studio di fattibilità è ancora 

in corso, perché noi di tutto questo non abbiamo nulla. Quindi 

chiedo per la Commissione lavori pubblici di conoscere i 

dettagli. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Cascione. Semplicemente una nota di 

metodo. Diversi di voi nelle comunicazioni sono intervenuti per 

argomentare il diniego relativo all’accettazione dell’ordine 

del giorno presentato. Credo che nelle comunicazioni, cioè 

quello delle comunicazioni non sia lo spazio dedicato a questo, 

perché dobbiamo darci un metodo su cosa dire nelle 

comunicazioni e su cosa non dire, perché non è lo spazio delle 

riflessioni ad alta voce o delle giustificazioni o delle 

considerazioni. Allora, molte delle vostre richieste sono 

reiterate anche rispetto alle precedenti comunicazioni degli 

altri Consigli. Con questo non voglio dire che non dovete 

ripeterle perché anche la ripetizione è segno di attenzione. 

Per quanto riguarda il primo intervento di Cascione, che un po’ 

è stato ripreso anche da altri Consiglieri, relativo alla 

difficoltà di interlocuzione con l’ingegner Laricchia e 

l’ingegner Arborea, diciamo le difficoltà che devo riconoscere 

sono condivise anche da me, sono condivise un po’ da tutti, 

tanto è vero che anche nell’ultima, non mi nascondo dietro un 



dito, nell’ultima Commissione dove aspettavamo che venissero in 

realtà all’ultimo secondo ci è arrivata una comunicazione da 

parte dell’ingegner Arborea il quale si scusava dicendo che non 

sarebbe stato dei nostri. Chiaramente questa cosa per quanto mi 

riguarda non l’ho apprezzata perché comunque noi facciamo le 

convocazioni, chiediamo le loro disponibilità e quant’altro e 

poi alla fine ci mandano qualche informazione per iscritto e 

poi non vengono a darci le delucidazioni di cui abbiamo bisogno 

per poi poter, come è emerso anche durante questo momento di 

oggi, poter dare anche delle risposte ai cittadini che si 

rivolgono a noi come referenti sul territorio per poter dare 

risposte, non dico certezze. Per lo studio di fattibilità sia 

del parco archeologico che di via Manzari io non ho notizie, 

nonostante le abbia anche chieste attraverso le vie brevi 

all’Assessore Galasso. La casa dell’acqua è scaduta la 

convenzione e quindi non è ancora stata fatta la nuova 

convenzione, per cui se non viene fatta la nuova convenzione 

fra acquedotto e Comune e poi l’affidamento del servizio a chi 

dovrà candidarsi, quindi non vedo case dell’acqua 

all’orizzonte. A me piace essere sincera, non devo vendere fumo 

perché non è il caso. Per quanto riguarda poi l’intervento di 

Burdi un po’ ha ripreso il discorso della manutenzione 

straordinaria che stiamo attenzionando, non soltanto io ma 

anche tutta la Seconda Commissione e anche su questo volevamo 

la presenza qui al Municipio per avere anche la conoscenza di 

un cronoprogramma degli interventi da fare. Poi per piazza 



Vittorio Emanuele la ratio dei due tavoli e delle quattro 

coperture io ho dato il materiale al Consigliere Burdi, anche 

l’ordinativo e tutto quanto, abbiamo anche avuto una 

interlocuzione telefonica alla sua presenza con la geometra 

Selvaggi, chiedendo di poter acquisire il verbale, la 

comunicazione, le indicazioni fornite dalla sovrintendenza che 

hanno poi portato a fare quel tipo di ordinativo. Per le strade 

vicinali che sono state citate sia dalla Consigliera Abbinante 

che dal Consigliere Quaranta, così come poi ha ripreso il 

Consigliere Cascione, la Seconda Commissione mi è parso di 

capire che aspetta un incontro ufficiale con l’Ivop per poter 

poi procedere ad una proposta di delibera in tal senso. Per via 

Principessa Iolanda io ho sentito l’architetto, ingegnere 

Racioppi, la quale mi diceva che per l’ultimo passaggio avevano 

avuto una difficoltà, non ero entrata nel dettaglio, ma avevo 

sollecitato che mi rispondesse per iscritto, perché io le ho 

scritto, la dottoressa Pulini conferma. Non ancora, ma non sono 

passati 30 giorni, quindi aspettiamo i 30 giorni per fare il 

sollecito, ma nel frattempo abbiamo… informalmente mi disse che 

l’ingegnere che stava lavorando con lei aveva avuto un problema 

suppongo di salute e quindi non è scesa nei dettagli, poi non 

voglio… quindi, okay. Poi per l’incontro per l’antenna, allora, 

a me fa piacere che le si dispiaccia Consigliere Quaranta, si 

preoccupi di cosa mi fa onore e di cosa non mi fa onore. 

Allora, io non sono andata lì quando c’erano le dimostrazioni, 

le lenzuola, le scritte, ma mi sono resa disponibile nei 



confronti dei cittadini che si sono rivolti a me. Un gruppo di 

questi lo aspettavo e poi non è più neanche venuto e quando ho 

chiesto guardate, vi aspettavo, come mai non siete venuti, dice 

no, ma tanto non c’entra niente il Municipio. Ho detto in ogni 

caso la buona regola vuole che se c’è un appuntamento si onori, 

o se non riesce ad onorarlo si comunichi almeno l’assenza. Nel 

frattempo però, come ho avuto modo di dire attraverso le vie 

brevi ad alcuni di voi, Arpa ha risposto ad una cittadina che 

aveva chiesto, aveva fatto domanda di accesso agli atti e nel 

rispondere la cittadina ha messo per conoscenza anche il 

Municipio 4. Poi lei diceva l’incontro. Io ho scritto 

ufficialmente per chiedere di fare questo incontro perché come 

lei dice fissiamo l’incontro, lo facciamo giovedì X alle ore Y, 

ma alla fine se io non la certezza che ci siano dei relatori 

con le competenze, perché io oltre ad ascoltare i cittadini e a 

dire che sono con voi, mi dispiace, ma io non ho le competenze 

tecniche, tra virgolette, scientifiche, per poter dare… ho 

interessato anche la Consulta per l’ambiente, la presidente 

della Consulta dell’ambiente, la professoressa Calderazzi, ha 

detto che ne faranno anche oggetto di discussione, di 

attenzione, all’interno di questo organismo che è sicuramente 

più preparato. Quindi non è un voler sfuggire, perché io qui 

sto, non ho da fuggire da nessuna parte, ma ho temuto che 

l’impostazione che si voleva dare potesse trasformarsi poi in 

una sorta di sfogatoio comune quando non è questo il senso. Noi 

possiamo anche ipotizzare di organizzare non un incontro 



pubblico, lo chiamiamo un incontro formativo, informativo, gli 

diamo un taglio diverso. Allora si dice, si vorrebbe 

organizzare questo momento, ma proprio per dire che 

l’attenzione c’è, però le cose vanno fatte con criterio e non 

che il criterio non ci fosse ma secondo quella impostazione io, 

oltre che leggere le carte che mi sono procurata, ma se un 

cittadino mi dovesse fare una domanda specifica io non sono in 

condizione di rispondere perché non ho queste competenze. Per 

questo è importante poi avere un pool di figure di riferimento. 

Quindi su questa cosa, come ripeto attraverso le vie brevi ho 

avuto modo di dire anche al Consigliere Burdi, mostrandogli 

anche gli incartamenti di tutto quello che stiamo cercando per 

seguire la situazione, l’attenzione c’è ma non posso andare io 

a fare da sola, da sola io come Municipio, non come Grazia 

Albergo, un incontro se non ho acquisito delle disponibilità, 

anche perché in una comunicazione, nella comunicazione che Arpa 

ci dà, nelle ultime righe scrive che una volta attivata 

l’antenna sarà loro cura, a distanza indicano anche un termine 

temporale, sarà loro cura fare le verifiche. Allora io su 

questa cosa mi sono segnata la data, farò la richiesta, dirò 

scusate avete fatto la verifica, ci fornite? Questo noi 

possiamo fare come Municipio, anche perché poi l’ufficio con il 

quale l’azienda telefonica, l’ufficio con cui ha interloquito è 

stato la ripartizione urbanistica. Per quanto riguarda il 

Municipio è stata fatta soltanto richiesta di occupazione di 

suolo pubblico per il posizionamento del mezzo, del camion. C’è 



un regolamento che viene disciplinato, certo, che disciplina. 

Quindi se noi vogliamo, anche come Consiglieri Municipali, noi 

possiamo anche fare, una proposta che vi lancio in questo 

momento, fare una congiunta nella quale invitiamo il 

responsabile, il dirigente dell’urbanistica, eccetera, nella 

quale prima mi chiarisco io, mi metto io in prima persona, ci 

chiariamo ancora di più come questo aspetto viene governato sul 

territorio e poi scendiamo in campo a dire le cose con 

precisione ed esattezza ai cittadini, perché è chiaro, io vado 

lì, dico sì, certo, lo so, è un pericolo, fa male, lo sappiamo, 

andrei a sfondare una porta aperta, ma allora chiariamoci che 

cosa in realtà noi vogliamo fare, lo stabiliamo insieme e sono 

disponibile ad accogliere suggerimenti da questo punto di 

vista.  

I cartelli obbligo spegnimento motori è una questione che ci 

portiamo dietro da due anni, ma la Seconda Commissione nello 

specifico sa come stanno le cose, con tutta quella nota che ci 

inviò l’Ivop dicendo che la differenza fra fermata, sosta, 

eccetera. Quindi su questa cosa io personalmente mi impegno ad 

interrogare il Sindaco, perché era emerso che per avere questo 

cartello necessita chiaramente un’ordinanza del Sindaco, ma che 

potrebbe poi andare a incidere sulla viabilità, non so se vi 

ricordate questo passaggio, quindi si possono riprendere tutti 

gli incartamenti in tal senso. Poi, Consigliere Balzano e credo 

di finire, per quanto riguarda… 

 



Dirigente 

Chiedo scusa Presidente. Diamo atto che alle 11:26 esce il 

Consigliere Saliano. 

 

Presidente 

Grazie. Per quanto riguarda la Commissione speciale, tematica 

dei rifiuti e le slide che voi avete approntato, so che le 

avete girate al Presidente di Amiu, all’Assessore Petruzzelli 

suppongo, le avete girate anche a me. Allora, attraverso le vie 

brevi il presidente si è complimentato per il lavoro svolto. 

Personalmente io le sto già girando alle scuole e mi collego 

con una comunicazione che avrei dato io alla fine e cioè che il 

22 aprile si celebra la giornata mondiale della Terra, per cui 

la Consulta delle scuole si è riunita e si è pensato di 

dedicare la giornata della Terra di quest’anno, edizione 2023, 

che ha come tema investi sul tuo pianeta, di dedicarla alla 

raccolta differenziata proprio alla luce dell’attivazione del 

servizio porta a porta sul nostro territorio. Sempre per la 

giornata della Terra nel giardino della biodiversità, che è 

stato inaugurato l’estate scorsa nel quartiere Santa Rita, in 

adiacenza al palestrone, è uno spazio dato in affidamento 

nell’ambito dei progetti di rigenerazione urbana, come ci sono 

il bosco urbano in altri quartieri. È previsto questo evento 

sabato mattina alle ore 10, siete tutti invitati, hanno chiesto 

a me di estendere l’invito a voi e ci sarà la piantumazione di 

alcuni alberi e poi ci sarà un’altra cosa che non mi ricordo 



bene relativa alle farfalle, una cosa del genere insomma, ci 

sarà un altro aspetto evidenziato durante questa giornata. 

Niente, la giornata della Terra nelle scuole si svolgerà, con 

il coinvolgimento di tutte le scuole, si svolgerà venerdì 

mattina nelle scuole statali, sabato mattina nella scuola De 

Mattias, perché è l’unica scuola primaria aperta di sabato. I 

bambini, i ragazzi porteranno bottiglie, carta da 

differenziare, proprio per cominciare ad introdurre questa 

novità che riguarderà il nostro Municipio. A proposito poi del 

porta a porta l’Assessore Petruzzelli diceva che nel mese di 

maggio inizierà la distribuzione, ma la data è da definire 

meglio, la sezione delle pattumelle e delle buste, dei 

sacchetti. Si chiedeva di individuare, ma credo che ne abbiate 

già parlato fra di voi, l’avevo accennato ad alcuni, forse 

l’avevo detto proprio nelle Commissioni, si chiedeva di 

abituare un sito dove poter trasformarlo in ufficio momentaneo 

dove potersi rivolgere per le pattumelle, per i sacchetti, che 

saranno distribuiti direttamente nelle famiglie, nelle case, 

però laddove dovesse accadere che io non sono in casa so che se 

non sono in casa e non ho potuto accogliere la distribuzione 

potrei rivolgermi e quindi si era ipotizzato inizialmente al 

mercato, nei box vuoti, poi l’Assessore Petruzzelli mi ha detto 

che mi avrebbe aggiornato, quindi vi avrei aggiornato, su 

eventuali sviluppi, quindi a breve appena avrò novità in tal 

senso chiaramente sarete i primi ad essere informati. Io credo 



di aver detto tutto. La parola al Consigliere Quaranta per una 

breve replica. 

 

Consigliere Quaranta 

Presidente grazie. Io mi ritengo non soddisfatto della sua 

risposta per quanto riguarda l’incontro eventuale per 

l’antenna, ma non per quello che lei ha detto, che in larga 

parte è anche condivisibile, però sempre per le modalità, 

perché questa cosa va avanti da ormai più di un mese e lei oggi 

mi dice queste cose, perché prima non ce le ha dette. Lei ha 

colto quella che era la nostra proposta e poi ha articolato in 

quel modo. Quindi purtroppo credo di aver avuto ragione che lei 

ha assunto un atteggiamento dilatorio per non affrontare. Ora 

sta dicendo anche delle cose che sono condivisibili, abbastanza 

condivisibili, però io posso anche capire, ecco, dobbiamo 

essere pratici, che la presenza del direttore dell’Arpal sia 

necessaria, o di qualcuno che lo rappresenti dal punto di vista 

scientifico, però poi gli altri sono dei politici che devono 

venire a metterci la faccia, devono venire a prendersi le 

proprie responsabilità. Era quello diciamo. Poi se non lo 

vogliamo chiamare incontro pubblico, lo chiamiamo incontro 

formativo, ma perché no, ma per l’amor di Dio, ci mancherebbe 

altro, però io ripeto la cosa che a me dispiace è che noi ci 

prodighiamo molto quando dobbiamo fare qualcosa di non 

necessario, diciamo così, per non essere offensivi, però quando 

poi invece dobbiamo stare vicino alle persone che sono in stato 



di difficoltà, per quelle che sono le nostre competenze, allora 

invece siamo un po’ meno presenti. No, quello è il momento in 

cui lei ha detto che non ne sa niente, io più di lei e gliel’ho 

già detto, non è che io ho la ricetta oppure ho da condannare 

nessuno, ci mancherebbe altro, non ho da condannare nessuno, 

però ripeto andare lì con la presenza necessaria dell’Arpal, 

che possa essere il direttore, il vicedirettore, un tecnico, 

qualsiasi persona che ha sicuramente le competenze e poi i 

politici invitati quello che pensa che sia giusto venire viene, 

quello che non vuole venire non viene, però andiamo, spero, 

quello è l’auspicio vero, andiamo a rassicurare delle persone 

che oggi vivono male, vivono nell’incertezza, vivono nella 

paura e non credo sia una cosa bella questa. Ecco perché le 

dicevo, perché sennò non la organizzeremo mai, bisogna per 

forza fissare, questo lo dico tante volte anche in Commissione 

quando dobbiamo invitare qualcuno, sì, noi possiamo dire perché 

in Commissione abbiamo preso la buona abitudine di dare… 

 

Dirigente 

Chiedo scusa. Diamo atto che alle ore 11:34 escono i 

Consiglieri Balzano e Favia. 

 

 

Consigliere Quaranta 

Dicevo e chiudo, noi abbiamo preso la buona abitudine di 

indicare non un giorno ma dei giorni dove diciamo che poi 



coincidono con i giorni di Commissione, con gli orari di 

Commissione, anche quello, però siamo più circostanziati, 

stiamo dicendo a qualcuno che in questi giorni stiamo e poi 

comunque i nostri inviti sono sempre per una, due, tre persone 

massimo, ma lì che si invitavano tante persone capivo che si 

andasse a prendere la presenza necessaria dell’Arpal e da lì 

poi si andasse ad organizzare l’incontro. Però ripeto tutto là, 

io speravo in questo incontro per rassicurare quelle persone 

che non sono poche e che vivono ripeto in uno stato di 

incertezza e paura. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Se non ci sono altri interventi, dottoressa, possiamo 

procedere con la chiusura dei lavori del Consiglio. 

 

Dirigente 

Allora, alle ore 11:35 il Consiglio del 19 aprile 2023 ha 

termine. Grazie e arrivederci. 

 

Presidente 

Buona giornata a tutti. 

 

 

 

La seduta del Consiglio Municipio 4 del 19 aprile 2023 viene 

dichiarata chiusa alle ore 11:35  



 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

12/06/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 12/06/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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